

Manuel Álvarez Tardío y Fernando del Rey (eds.)

El laberinto republicano

La democracia española y sus enemigos (1931-1936)



La historia de la Segunda República española parece condenada a la controversia ideológica y a servir como arma arrojadiza en la política actual. Aunque desde la llegada de la democracia se había avanzado notablemente en el análisis riguroso de ese período, en los últimos años han resurgido las visiones maniqueas y simplistas de hechos que fueron, en verdad, complejos.

Dirigido a un público amplio, este libro reivindica el conocimiento del pasado a partir de premisas que no se plieguen a las servidumbres políticas del presente. Por ello, apuesta por una historia desapasionada, empirista y plural de la política republicana. Lo que une a sus autores es el empeño por comprender y explicar con rigor aquella época tan problemática. Ni la democracia republicana fue una arcadia feliz y consolidada que los reaccionarios y fascistas destruyeron sin más, ni tampoco fue el escenario convulso inevitablemente proclive al bolchevismo en el que los demócratas y las libertades brillaron por su ausencia.

El eterno debate sobre los orígenes de la Guerra Civil de 1936 encontrará aquí respuestas sugerentes y novedosas.

